

## Estudio revela que Chile tardará 50 años en ser país desarrollado: Economista UDP detalla los desafíos



Un reciente estudio reveló que, con el ritmo de crecimiento que tiene Chile, recién en 50 años llegará a ser un país desarrollado. Este documento fue desarrollado por los economistas Arturo Claro y Gonzalo Sanhueza, publicado en Mirada FEN de la Universidad de Chile. Pero, ¿por qué ocurre esto? Para comprenderlo, conversamos en Expreso Bío Bío con Juan Ortiz, economista sénior del Observatorio del Contexto Económico (OCEC) de la Universidad Diego Portales. Ortiz detalla que para considerarse una economía avanzada hay diferentes formas de medirla. Si se toma la usual, la del Fondo Monetario Internacional, “Chile hoy es un país emergente” y, por ejemplo, Portugal, en este mismo estudio, es desarrollado. “Generalmente se considera el nivel PIB per cápita para el nivel de compra necesaria para llegar a un cierto nivel y ser considerado un país o economía avanzada”, dijo. El experto explica que en sí el estudio refleja cuánto tiempo le tomaría al país considerarse desarrollado, esto dado una cierta tasa de crecimiento. Desafío de Chile para ser una economía avanzada. A lo largo de la conversación, el experto explicó varios puntos que son los que provocan un desafío para que el país se convierta en uno desarrollado. Crecimiento limitado: El experto explica que Chile enfrenta un crecimiento tendencial bajo, estimado actualmente entre un 1.8% y 2%, lo que no es suficiente para alcanzar una economía avanzada. Presiones inflacionarias: A pesar de las rebajas en la tasa de interés, persisten factores que elevan los costos, como salarios crecientes y precios altos de alimentos. Debilidad en la inversión: Existe un estancamiento en la inversión debido a la incertidumbre política y económica, junto con la falta de medidas claras que fomenten la confianza empresarial, detalla. Acceso limitado al crédito hipotecario: Los retiros de fondos previsionales han afectado la profundidad del mercado financiero, dificultando la recuperación del crédito hipotecario. Ausencia de reformas estructurales: Ortiz explica que se requieren políticas que impulsen el dinamismo económico, la estabilidad institucional y el aumento de la productividad, además de evitar señales negativas como propuestas de alzas impositivas sin planes claros de reactivación. Revisa todos los detalles en la entrevista completa.